Hier zahlt sich aus, daß entsprechend der ökonomischen Strategie unserer Partei mehr gefragte Konsumgüter in hoher Qualität und größeren Stückzahlen für die Versorgung der Bevölkerung und den Export vertragsgerecht bereitgestellt werden.

Das Politbüro hat im Ergebnis der Analyse des Plangeschehens darauf orientiert, die Anstrengungen bei der zuverlässigen Erfüllung der Verträge zu verstärken und vorhandene Lieferrückstände kurzfristig abzubauen. Jedes Kombinat und jeder Betrieb wird erst dann seiner Verantwortung voll gerecht, wenn gefragte Erzeugnisse ohne Zeitverzug entwikkelt, in die Fertigung überführt und für die Versorgung der Bevölkerung sowie für den Export in ausreichender Menge und in guter Qualität angeboten werden.

Das enge Zusammenwirken von Produktion und Handel, die partnerschaftliche Zusammenarbeit in der ganzen Kette vom Produzenten bis zum Ladentisch erweisen sich als die entscheidende Bedingung für spürbare Fortschritte in der Versorgung. Die Herstellung direkter Beziehungen von Industriekombinaten und -betrieben mit Warenhäusern bzw. von ortsansässigen Produzenten mit großen Verkaufseinrichtungen bewährt sich. Ihr Ausbau sollte überall, wo dafür die Bedingungen gegeben sind, weiter forciert werden. Für die Volkswirtschaft und die Kombinate sowie die Betriebe der Industrie und des Handels sind diese direkten Warenwege rationeller, zeitsparender und schlagen in besseren ökonomischen Ergebnissen zu Buche.

In diesem Zusammenhang lenkt das Politbüro die Aufmerksamkeit der Generaldirektoren und leitenden Wirtschaftsfunktionäre auf eine hohe Disziplin in der sortimentsgerechten Erfüllung der geplanten Aufgaben sowohl bei den 1 000 kleinen Dingen als auch bei hochwertigen Erzeugnissen. Dazu gehört, stets hohe Qualität zu liefern und so Reklamationen zu vermeiden und Ersatzteile zuverlässig bereitzustellen. Jeder Werkleiter und Generaldirektor eines Kombinates, jede Parteiorganisation muß sich davon leiten lassen: Erst wenn alle Seiten der Versorgung sorgfältig und gewissenhaft berücksichtigt werden, empfinden die Bürger die gute Planerfüllung auch im Alltag. Das ist ein hoher und zugleich unabdingbarer Anspruch sowohl an jeden einzelnen Produzenten als auch an jeden Handelsbetrieb in der täglichen Arbeit. In jedem Betrieb und Kreis sollte die Lage auf diesem Gebiet geprüft und überlegt werden, wie das eigene Leistungsvermögen noch wirksamer entwickelt werden kann.

Bei Dienstleistungen und Reparaturen für die Bevölkerung wurde bis Ende Mai von den volkseigenen Betrieben der örtlichen Versorgungswirtschaft ein Zuwachs von 4,6 Prozent erreicht. Hohe Wachstumsraten wur-